
Великая Отечественная Война... Об этой теме можно говорить вечно: о людях, 

прошедших через войну, об их подвигах, о боли, которую испытали дети. Каждую 

российскую семью коснулась эта беда. Сколько же жизней унесла война? Сколько же 

мучений прошли люди? Сколько было бессонных ночей у матерей, чьи дети умирали от 

голода и болезней на их глазах? Какого это было ждать любимого человека, когда пришѐл 

конверт о его гибели? Что чувствовал отец пятерых детей, который вернулся живым, а его 

семья давно расстреляна немцами? Нам никогда не понять, как тяжело далась эта победа. 

Остаѐтся только ценить, помнить и оберегать мир во всем мире. Для этого в нашей стране 

ежегодно проходят  памятные акции, такие как: "Бессмертный полк", "Георгиевская 

лента". Я верю в то, что ни один человек в России не останется равнодушным в этот день.  

В рассказах многих писателей говорится о жизни на фронте. Читая их, можно 

ощутить те эмоции, волнение, радость, что чувствовали эти люди. Например, в рассказе 

М.А. Шолохова "Судьба человека" главный герой, Андрей Соколов, перенѐс гибель 

родных и близких, потеряв последнюю свою надежду - старшего сына в День Победы... 

Но всѐ же судьба дала ему ещѐ один шанс быть счастливым. Он нашѐл своего Ванюшку, 

который подарил ему "новую" жизнь. Много посвящено стихов, песен героям, что пали за 

нашу Родину, что сохранили слово солдата! 

 Обещаю, я передам своим детям всѐ то, что говорили мне родители, чтобы как 

можно дольше пронести эту память. Ведь когда в нас живет память о этих людях, то они 

среди нас. Что касается моей семьи, то моя двоюродная бабушка была совсем ребѐнком, 

когда началась война, ей было всего девять лет. В сорок первом году их взяли в плен 

немцы. Это было страшное время. Моя бабушка видела, как умирали еѐ сестры от голода. 

Сил на то, чтобы плакать, уже не было, приходилось только выживать. Через какое-то 

время наши солдаты освободили всех. Из Смоленской области их отправили в Вытегру, 

где они жили до конца войны. Моя бабушка, Тамара Александровна, до сих пор жива. 

Сейчас она находится в Москве, и я часто еѐ навещаю. Еѐ жизненная история занесена в 

книгу "Дети войны". И каждый год девятого мая для неѐ всѐ тот же праздник, когда всем 

детям кидали конфеты солдаты и играл гимн нашей страны... 

Для людей  блокадного Ленинграда  это была совершенно другая история... Не могу 

поверить, как люди жили в таких обстоятельствах, когда на  улицах просто лежали трупы,  

когда дети умирали во время урока, когда не спали ночами, боясь больше не проснуться... 

И всѐ же приходилось работать и думать о будущем. Наша страна сохранила память об 

этом страшном времени. Живым свидетельством  дней стал дневник Тани Савичевой. 



 Прошло уже семьдесят два года со Дня Победы. Возможно, мы последнее 

поколение, которое может увидеть ветеранов живыми. И с каждым годом, становясь 

старше, я понимаю ценность каждого дня, ведь никто не знает, что может быть завтра, но 

уверена, что в нашей стране всегда будут те, кто сохранит мир, голубое небо над головой 

и счастье детей. 
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